

Sevilla: 10 reales el mes, 4 pesetas trimestre
País: 10 pesetas
Extranjero y Ultramar: 11 50

Agencias, periódicos, corresponsales, etc.
A precios convencionales

El pago de la suscripción en adelantado

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-proprietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Toda la correspondencia al Director
Teléfono número 280

AÑO VII.—NÚM. 2.256

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 11 de Setiembre de 1898

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS
Plaza del Duque de la Victoria, 10

Como terminación de temporada ofrecen al público en la SECCION DE DETALL, grandes rebajas de precios en todos los artículos.

El Noticiero Sevillano es el periódico de mayor circulación de Andalucía

DENTRO DE POCOS DIAS COMIENZA LA OBRA

Se necesita desalojar el local de todas las existencias de muebles.
Para ello liquida verdaderamente la casa
Simón Marco
S. Tarifa, S

GRANDES REBAJAS EN INSTALACIONES COMPLETAS

Gran fábrica de Muebles DE TODAS CLASES DE JOSÉ BALDO
Sierpes, 23, Sevilla (frente al Correo)

PIANOS Agustín M. Lerete
Cánovas del Castillo 55
ALMACEN DE MUSICA

Edición de la mañana

EL INCENDIO DE ANOCHE
En la fábrica de Tena

Serán próximamente las diez de la noche, las campanas de la iglesia de San Bernardo anunciaban que en el barrio se había declarado un incendio.

Hacia la huerta de la Salud, donde tienen instalada los señores Tena su fábrica de aceite de orujo, se divisaba desde larga distancia una gran llamarada, evidenciando la importancia del siniestro.

Cuando llegamos al lugar del suceso (y fue casi al comienzo del siniestro) se encontraba completamente invadida por las llamas una de las seis grandes naves que forman calles en la misma fábrica, nave destinada a talleres de carpintería y herrería, habiendo también almacenado carbón de piedra.

Allí existen además cuatro máquinas para dichos trabajos.

En peligro
En una de estas naves, dedicada a la extracción del aceite de orujo, se encuentran los extractores cargados de sulfuro. Visto lo devorador del incendio, cundía la confusión entre los operarios, temiendo que alguna chispa llegase a dicho almacén y produjera una explosión que ocasionaría horrible catástrofe.

El encargado de la fábrica, señor Olier, comenzó a localizar el fuego en el departamento que se encontraba ardiendo, refrescando las puertas de los demás almacenes con el objeto de que no se comunicara a éstos. A las once de la noche el servicio de la empresa de aguas no había parado.

Como don Cayetano Tena, que habita en dicha fábrica y bajo cuya dirección está no se encontraba en Sevilla, se comunicó por teléfono a don Nicolás, que se hallaba en la fábrica de jabones y aguas de azahar que dichos señores tienen en la calle Almirante Espinosa.

Desde allí se dirigió a la huerta de la Salud, acompañándole el ingeniero señor Molini, que a su llegada comenzó a dar las instrucciones para la extinción.

Las mangas llegan
Serán las once y media cuando llegaron las mangas de la empresa abastecedora decreciendo entonces el voraz incendio, que podía haber tenido mucha menor importancia de llegar a tiempo el servicio de extinción.

Al rociarse el agua a los barriles de aceite de engrase allí alineados producíanse grandes llamaradas en espirales que se elevaban a bastante altura por encima del edificio.

El incendio perdió desde este momento importancia, conviniéndose todos de que pronto quedaría sofocado.

Como empezó
Según refiere el guarda encargado de la fábrica durante la noche, llamado Nicolás Perudo, a las seis de la tarde, hora en que terminó de trabajar en dicho departamento el tornero, salió éste acompañado de

aprendiz y de un peón llamado Antonio Carrasco. El tornero cerró la puerta entregándole las llaves al guarda.

Desde dicha hora hasta las diez dice éste no advirtió nada de particular en las diferentes vueltas que dió a la fábrica.

A dicha hora y no teniendo teléfonos para encender un cigarrillo, fui a donde se halla instalada la maquinaria eléctrica y pedí candelas al maquinista, viendo con sorpresa que desde la nave de la carpintería salían llamas.

Dió aviso a los señores Tena por teléfono y a la parroquia de San Bernardo, presentándose el comandante del puesto de la guardia civil de dicho barrio y el cabo de serenos.

El juzgado
Este se presentó, dándole el juez de instrucción don Diego Dávila, el encargo de practicar las primeras diligencias, tomando declaración al guarda nocturno de la fábrica y al encargado, guardándose gran reserva, aunque parece que el incendio fué casual, según los datos que hemos podido recoger de los mismos señores de Tena.

Las autoridades
A pesar de lo distanciado de la capital, se presentaron en el lugar del suceso en los primeros momentos casi todas las autoridades de Sevilla.

Entre ellas encontrábase el gobernador civil señor barón de la Vega, el ingeniero jefe de la provincia señor Carcer, el diputado a Cortes por esta capital marqués de las Cuevas, el diputado provincial señor Terner y Frail, tenientes de alcalde señor Esquivias, Paz y Algorta, Sánchez Pinada y Mateos; teniente coronel primer jefe de la guardia civil de esta comandancia señor Morgado, jefe de la línea, señor Moratilla, oficial de vigilancia de artillería señor Cavalari, arquitecto municipal señor Sáez, jefe de orden público señor Valenzuela, inspectores señores Montero y Paig, comandante de los municipales señor Mazuelo, brigada de los serenos señor Orellana y los comandantes de los puestos de la guardia civil de esta capital con fuerzas a sus órdenes.

Las pérdidas
A las diez de la madrugada quedó sofocado el incendio, dejando una manga toda la noche para el caso de que por casualidad volviera a reproducirse.

Las pérdidas no podían anoche ser calculadas, pero creíase eran de bastante importancia, por haber quedado destruida casi toda la nave incendiada e inutilizadas las máquinas que en ella existían. Ni el edificio ni los enseres estaban asegurados.

Los trabajos no habían cesado en todo el día y noche, estándole ahora por reparaciones que se hacían al edificio y por realizar obras de construcciones nuevas.

De aquí que las máquinas estuvieran apagadas y no pudiera funcionar todo el material de incendio que la fábrica tiene.

Las causas
La causa que originara el siniestro no es fácil de averiguar, pues bien pudo ser una chispa de cigarrillo allí abandonada o una chispa de la máquina del ferrocarril, que pasa a unos diez metros del departamento inmediato, entrando la chispa por una de las claraboyas que tiene la nave.

Otros detalles
Uno de los obreros de la fábrica que acudió en cuanto supo el incendio, tuvo la desgracia que trabajando en la extinción le cayó en la cabeza que le fué curada en la casa de socorro de la puerta de la Carne.

El señor Caballero de Rueda, pariente de los señores Tena, se presentó desde los primeros momentos en el lugar del suceso.

Agencia Mencheta
(Prohibida la reproducción de su contenido)
(SERVICIO RETRASADO)

A Víctor Manuel
Madrid 10, 5 45 t.—Roma. Se ha inaugurado en Tarin el monumento levantado a Víctor Manuel.

Han asistido al acto la familia real, los ministros y los altos empleados palatinos. Después el rey Humberto revisó las tropas.

La fiebre amarilla
Madrid 10, 5 10 t.—Cayo Hueso. Hasta ahora van registrados 77 casos y siete defunciones de fiebre amarilla.

En el curdón
Madrid 10, 6 45 t.—El gobernador de Zamora ha telegraphado al ministro de la Go-

bernación dándole cuenta de que en el pueblo de Castro Ladrón (en la línea de Alcañices) un portugués armado de un rifle disparó sobre una pareja nuestra de infantería, hiriendo levemente al cabo Teodoro Blanco.

Se detuvo al portugués, aislándolo. Se le instruye sumaria conforme al artículo 294 del código de justicia militar.

El batallón de Asturias ha salido para Alcañices.

Un ahorcado
Madrid 10, 6 55 t.—En Bermillo se ha encontrado un joven ahorcado. Se cree tratóse de un suicidio.

Viaje de Silvela
Madrid 10, 7 t.—El señor Silvela saldrá de Cestona el día 15 del actual. De allí irá a San Sebastián y el 18 se encontrará en Madrid.

Sanitarias
Madrid 10, 7 5 t.—Pontevedra. Ha terminado el paso de los españoles que estaban detenidos en la frontera.

Quedan en observación tres enfermos no sospechosos. Llegó a lazareto un vapor inglés que procedente de la Argentina había hecho escala en Lisboa.

Condúcese sesenta pasajeros. Orense.—Se han recibido veinte tiendas de campaña para las fuerzas que forman el cordón en la frontera.

Ha sido relevada la tropa que fué a Lugo por fuerzas de Covadonga.

Polavieja en Gijón
Madrid 10, 7 15 t.—Oviedo. El general Polavieja ha pasado el día en Gijón. Mañana irá a Trubia y después a Covadonga. Sigue siendo objeto de agasajos y banquetes.

(SERVICIO CORRIENTE)
Contra las plagas
Madrid 10, 10 n.—Salamanca. El periódico *El Combate* publica un violentísimo artículo protestando contra que los escudos del Corazón de Jesús no se hayan retirado de las casas, no obstante las órdenes terminantes del gobernador civil.

Contraestand esta actitud desde el día 15 se colocaron plagas de la república. Añade el periódico que el prior del convento de Santo Domingo ha manifestado su protesta contra los escudos del Corazón de Jesús, diciendo que solo se proponen los fomentadores de tales exageraciones ocultar tras las plagas sus fines políticos, escarmentando la imagen de Dios.

Lo de Dreyfus
Madrid 10, 10 15 n.—París. *Le Figaro* publica un despacho fechado en Trieste diciendo que apenas se conoció la condena del capitán Dreyfus, la noche oscura se estacionó ante el consulado de Francia gritando ¡viva Francia!

La policía dispuso a los manifestantes. De Rennes participan que el capitán Dreyfus ha firmado el escrito apelando ante el tribunal de apelación.

Con motivo de la sentencia de Dreyfus, Mr. Waldeck Rousseau ha recibido numerosos telegramas, alentándole a perseverar en defensa de la república.

Le Petit Republicain publica un Mensaje firmado por muchos revisionistas, que ha sido entregado a Dreyfus.

En Belfast se ha verificado una manifestación antireyista, habiendo apedreado algunos edificios.

Visita de cortesía
Madrid 10, 11 30 n.—Cestona. Llegó el general Martínez Campos, conferenciando con el jefe del gobierno, presenciando la conferencia el duque de Tetuan y otros.

El general ha declarado vino solo por cortesía. Por la tarde regresó a Zarauz.

Mensaje al Papa
Madrid 10, 11 35 n.—San Sebastián. El Mensaje de los bispos del Congreso Católico a Su Santidad León XIII lo ha redactado el obispo de Santiago.

Para la guerra
Madrid 10, 11 40 n.—San Sebastián. Han llegado dos oficiales ingleses para adquirir mulas con destino a la República del Transvaal.

Denuncia curiosa
Madrid 10, 11 45 n.—Al juzgado de guardia se ha presentado hoy una mujer casada denunciando que su marido, que anteriormente la propuso declararse por escrito su infidelidad, retirándose a un convento, hoy la había propuesto suicidarse, entregándole a un revolver para que lo realizara.

Ella pudo huir, denunciando lo ocurrido.

De Oporto
Madrid 10, 11 50 n.—Oporto. La sociedad de Medicina y Cirujía telegraphará al presidente del Consejo de ministros insistiendo venga S. M. el rey a Oporto.

Han llegado los médicos alemanes que se esperaban para estudiar la peste. Los médicos franceses han hecho la autopsia de los dos pestosos que fallecieron anoche.

Para evitar la crisis obrera que se avecina, los industriales pensarán a los obreros su jornal aunque no trabajen.

Hasta el medio día de hoy solo ha ocurrido un caso.

Apertura de tribunales
Madrid 10, 11 55 n.—El viernes se celebrará la apertura de los tribunales, pronunciando el discurso el ministro señor Durán y Bas, que versará sobre el individualismo en derecho.

La memoria que leerá el fiscal del Tribunal Supremo será extensa y esencialmente prácticas.

(TELEGRAMAS URGENTES)
Más de Sanidad
Madrid 11, 1 madrugada.—El consejero de Oporto ha telegraphado no ha ocurrido ningún nuevo caso. Los muchos españoles que esperaban en

Oporto la ocasión para embarcar hacia el Brasil, vista la imposibilidad de hacerlo, por la peste, solicitaron que se les trajera a España.

Cuando supieron que se había accedido a repatriarlos se negaron a aceptar a la repatriación.

Casos no sospechosos
Madrid 11, 1-15 madrugada.—Anteayer se recibió la donación de haber ocurrido casos sospechosos en el pueblo San Martín de la Vega (Madrid).

Se envió, con tal motivo, al doctor Veranes que certifica solo se padece con carácter epidémico, *parotiditis* y tos ferina.

Los anti-silvelistas
Madrid 11 2-30 madrugada.—Santander. En la Asamblea celebrada por los amigos del diputado disidente señor Hernández Hontoria, se han reunido en su separación de Silvela.

Han acordado fundar un *Cronico* y se mostrarán independientes.

Y se morirán.—Esperanzas de Dreyfus
Madrid 11, 3 madrugada.—París. A cuatro de los acompañantes de Guerin se les ha declarado la disenteria.

Se cree que teniendo en cuenta la proximidad de la Exposición de 1900 se procurará la tranquilidad de Francia, indultando al capitán Dreyfus.

Este se muestra tranquilo, esperando se casará la sentencia.

En Rennes reina tranquilidad. **Más de la peste**
Madrid 11, 3-15 madrugada.—París. Los médicos franceses que fueron a Oporto han insistido en declararse contrarios al acordamiento, pues la miseria predispone a la peste.

Esta es indudable existe en Oporto. Aunque es poco expansiva, pudiera estacionarse durante mucho.

Es inevitable se propague a otros pueblos.

El delegado español
Madrid 11, 3 30 madrugada.—El delegado médico español que se ha enviado a Lisboa, dos invasiones y dos defunciones en Oporto. Se cree se verificará el sábado.

De los supuestos casos ocurridos en Lisboa, se ha comprobado que uno es un ganadero español, no pestoso, y el otro un marinero procedente de Lorenzo Marquez.

A este se le creyó pestoso, pues fallecieron unas ratas a las que se le inoculó con secreciones del marino.

Regatas.—Suicidio
Huelva 10, 9 n.—Se han verificado las regatas de esquifes, ganando la tripulación que llevaba por timonel a don Gustavo Rodríguez.

El festival ha estado muy animado. Se ha suicidado dándose un tiro en la cabeza el abañil Manuel Garrido. Ignórase el móvil de la fatal resolución.—Lopez

Juegos florales en Ronda
Ronda 10, 11 40 n.—Se han celebrado los anunciados juegos florales en Ronda, a cuya fiesta ha asistido extraordinaria concurrencia.

Preside el señor Romero Robledo, mantenedor de ella, pronunciando un eloquente discurso, que dividió en dos partes.

En su primera dedicada al acto y a la gentil y bella señorita Ana Borrego Serna, reina de la hermosura, elegida en la corte del amor.

En la segunda parte de su discurso habla de política, declarando que la patria no necesita regenerarse, por cuanto nunca degeneró.

El pueblo—dice—sacrificóse por mantener el honor nacional, derramando su sangre y dando el oro prodigiosamente.

Creo que la regeneración debe empezar por los gobiernos. Estos viven divorciados de la opinión, siendo ellos los únicos responsables de las pasadas catástrofes de la patria.

Es necesario regenerar las oligarquías formadas por nuestros gobernantes.

Depora el sistema del turno pacífico en la gobernación del Estado, cuyos gobernantes inspiran más en sus particulares intereses que en el beneficio de los sagrados intereses del país.

Una buena y honrada administración sería la que nos haría recuperar el perdido, levantando el espíritu nacional.

Habla de la inteligencia en la aplicación del trabajo.

Confesa que nada le hará desistir de sus convicciones, que muestra como esodo en Ronda, ni nadie romperá la fidelidad de gratitud contraída, ni podrá vencer la fortaleza en que encastilla su resolución.—Corresponsal.

Reverte
Continúa la gravedad
Irun 10, 10 n.—Bayona. A las siete de la tarde el estado de Reverte era el mismo.

El doctor Isla le ha apretado el dedo gordo, sintiendo insignificante molestia. Continúa la gravedad. Se mantiene la fiebre, pero se duda pueda torear más.

Como han venido a la corrida de hoy infinidad de aficionados españoles y todos deseaban visitar a Antonio, los médicos han ordenado a dejaron tranquilo.

Las corridas de ayer
En Madrid
Madrid 10, 6 a 7 30 t.—(Continuación). El puntillero, por la faena hecha con el tercero, es llevado a la presidencia, multándolo ésta.

Creemos, respecto del escudo que este torero con ganado bravo escuchará muchas palmas, pues resulta sereno, desenvuelto y valiente.

Cuarto
A la salida el toro salta la barrera. El *Salero* da el salto de la garrocha, siendo ovacionado.

El buey está huido y agnanta tan solo cinco puyazos, dando cuatro caídas. *Salero* coge los palos y quiebra superior, dejando un par caído. (Ovación y sombreros.)

Los banderilleros no pueden hacerlo peor. Cervera, después de tres pases, coge un metazo pesonero. (Pitos.)

El *Galero*, además de la cornada en el antebrazo, tiene una luxación en el hombro.

Quinto
De buena lámina, grandote, huido y saltarín. En una caída de un picador, *Salero* colea inoportunamente.

Cervera hace buenos quites. Agnanta cinco puyazos, haciendo dar tres caídas y destripando tres penos. Los banderilleros pésimos.

Cervera lo pasa sufriendo acosones, y arrancándose de lejos, coge un pinchazo pesonero.

Después larga un esteoconzo y otro mojado se los dedos. Descabella. (Muchas palmas.)

Sexto
El *Salero* lo lancea, escuchando palmas. Por negarse a la pelea le queman el morrillo.

Rogel, Valencia, cojea un par superior. (Palmas.) Después, siguen con tres pares más. *Salero* se encuentra con un buey y hecho un ladrón.

Al torero pase sufre un desarme, acosándolo. Al quite Cervera. El torero sigue sufriendo arrancadas peligrosas.

Da varios pinchazos y coje un bajonazo. (Palmas.) El *Salero* es sacado en hombros. La corrida resultó aburridísima y los toros buyes.

En Barcelona
Barcelona 10, 5 30 a 7 30 t.—Se lidian reses de don Eduardo Miras. La entrada es buena.

Primero
Se llamó *Verdugo*. Tomó cinco varas por cuatro caídas y un cabalito muerto. Los niños cuelgan tres pares desiguales. *Valenciano* hace una faena regular para cuatro pinchazos y una estocada buena. (El bicho dobla.)

Segundo
Atendía por *Acituno*. Con bravura tomó nueve puyazos, por siete tumbos y dos catallos. Le ponen tres pares y medio buenos. *Avaradito*, previo un trasteo regular, deja un pinchazo; repite con una estocada contraria, concluyendo con un descabello.

Tercero
Atendía por *Sombbrero*. Tomó seis e picotazos por un golpe y un peneo difunto.

Al hacer un quite el matador *Barquero* sale enganchado, sufriendo un varetazo en el costado derecho, ingresando el espada en la enfermería.

El bicho era imposible de lidiar. Le colocan seis palos desiguales. *Valenciano* despacha al bicho con tres pinchazos y una buena estocada.

Cuarto
Apodábanse *Abejorro*. Voluntario, tomó cinco varas por tres porrazos y dos acómilas muertas. Le colocan dos pares y medio regulares. El *Niño de Rita* sale volteado.

Valenciano muletea medianamente para un pinchazo, una estocada delantera y un pinchazo de propina. El bicho se echa.

Quinto
Atendía por el mote de *Cunero*. Tomó cinco puyazos por un tumbo y un caballo muerto.

Avaradito y *Valenciano* parecen superiormente. *Avaradito*, previo un trasteo bueno, deja una estocada buena. (Palmas y la oreja.)

Sexto
El último se llamó de apodo *Ordinario*. Con poder tomó seis varas por cinco porrazos y cuatro caballos fuera de combate. Le ponen los banderilleros cinco rehiletos.

Valenciano hace una breve faena de muleta para un pinchazo y una estocada. (Palmas)—*Simó*.

En Benavente
Benavente 10, 7 40 t.—El ganado de Teodoro Valle superior, matando 12 caballos. *Galito chico* y *Chicuelo* cumplieron como matadores y banderilleando el segundo y tercero hicieron admirable.

El público protestó ruidosamente en un toro por haber la presidencia ordenado a destiempo el cambio de suerte.—*Corresponsal*.

En Roubaix
Roubaix 10, 7 50 t.—Los toros de Torres cumplieron, matando 12 caballos. *Guerrero* fué muy aplaudido toreando y matando.—C.

En La Línea
Línea 10, 8 25 n.—Los toros lidiados esta tarde han sido regulares. Dos de ellos fueron quemados. Mataron, en total, cinco caballos.

Morenito cumplió como bueno, concediéndosele la oreja del primero. *Pulguita* también consiguió la oreja del segundo.—R.

Los artistas del Duque

Se ha publicado la lista de la compañía... La noche del sábado 16 tendrá lugar el debut.

Está formada la compañía por el siguiente personal: Primer actor y director, don Patricio León; maestro director de orquesta, don Rafael Cabas.

Actrices: Doña Asunción Delgado, doña Concepción Oliver, doña Coral Díaz, doña Concepción Parra, doña Eloiza Quesada, doña Flora Bustos y doña María Ortiz.

Actores: Don Antonio Mata, don Antonio Esquivel, don Casimiro Vazquez, don Delfín Jerez, don Juan Reforzo, don Nicolás Galán, don Patricio León y don Rafael Lopez.

Además forman parte de aquella 28 coreístas de ambos sexos, las bailarinas hermanas señoritas Cortés y 32 profesores de orquesta.

En Alcalá del Río

Otro herido grave

La capca de reses bravas verificada ayer en el pueblo de Alcalá del Río con motivo de las fiestas que allí se celebran, fué tan accidentada como la anterior.

Durante la lidia de las reses torreadas por los aficionados, ocurrieron multitud de incidentes que por fortuna no tuvieron fatales consecuencias; pero el ocurrido á última hora, poco antes de darse salida al toro de muerte, tuvo desgraciadamente un fatal desenlace.

La cogida

En la lidia de las reses de la capca, tomaron parte gran número de aficionados de Alcalá del Río y otros muchos que habían ido allí de los pueblos colindantes para presenciar la fiesta taurina.

Como ocurre generalmente en todas las de esta índole, las reses repartieron entre los improvisados lidiadores cornadas y varretazos, abundando los resacaones y ocasionando tampoco los incidentes cómicos, que no pueden faltar nunca en esta clase de fiestas.

Entre los aficionados se encontraba uno apodado el Chicharito, que había agitado de diestro también en la capca del día anterior, en la cual fué cogido y coreado por un buey, resultando ileso milagrosamente.

En la función de ayer el Mendrugero otó con el capote á una de las reses, y al arrancarse ésta no supo darle salida y fué otra vez alcanzado por los cuernos y arrojado á bastantes altura.

En los primeros momentos nadie dió importancia á la cogida, creyendo que solo se trataba de un simple porrazo.

Sin embargo, al aproximarse al Mendrugero vieron que permanecía tendido en el suelo y con las ropas manchadas de sangre.

Inmediatamente fué sacado de la plaza y trasladado á su domicilio, prestándosele allí los auxilios necesarios.

Al despojarse de la ropa pudo verse que presentaba una herida de bastante importancia por lo que se sacó bastante sangre, en vista de la cual se procuró contener en lo posible la hemorragia, decidiéndose trasladarlo sin pérdida de tiempo á esta capital.

A Sevilla

Un hermano del herido, apodado también el Mendrugero y y varios amigos fueron los encargados de efectuar la traslación. El herido fué colocado cuidadosamente en una camilla y se emprendió la marcha ya bien entrada la noche.

Durante el camino los conductores de la camilla fueron remunerados para descansar, procurando todos que el herido sufriera lo menos posible las molestias de tan triste y penoso viaje.

En el Hospital

A las once y media de la noche llegaba el triste convoy al Hospital Central. Los facultativos de guardia se hicieron cargo inmediatamente del herido, practicándole la primera cura.

Se le aplicaron dos heridas, una debajo del oxis y otra en la ingle, ambas bastante profundas y graves, según el dictamen de los facultativos.

Después de curado el herido, pasó á una de las salas de aquel establecimiento, donde continúa asistido por los médicos y las hermanas de la Caridad.

En la mayor parte del vecindario de Alcalá del Río ha producido muy mal efecto la celebración de estas fiestas taurinas en las actuales circunstancias, por encontrarse herido y en grave peligro el diestro Antonio Reverte, al que profesian tantas simpatías y tan entrañable afecto todos sus paisanos.

En la misma capca, al lidiarse el toro de muerte, el diestro Valentín fué alcanzado por la res, sufriendo una tremenda paliza y resultando con un puntazo debajo del brazo izquierdo. La lesión no ofrece gravedad.

El juzgado

El juzgado, compuesto del juez señor Dávila, el escribano señor Muñoz Luena y el oficial señor Salinas estuvieron esta mañana en el Hospital, tomando declaración al herido.

Estafeta libre

Señor alcalde: Este viernes último se presentó en cabildo el algo famoso expediente de alineación del Prado de San Sebastián. Su señoría, cuya rectitud es notoria, tal vez por sus múltiples atenciones, no conozca á fondo, el fondo y móvil del expediente, el que arrastrando una larga y penosa existencia, trata de que prescra, en el caso de quien siempre pensó en el mejor bien de Sevilla.

En la hora para este asunto quedó este asunto para ser tratado en la próxima sesión. Fijase su señoría en el proyecto, como deben fijarse cuantos concejales amantes de Sevilla tengan el valor de alejar de sí los intereses parciales.—Pedro del Toro y Cinco.

Noticias locales

Temperatura media, á la sombra, 31'4 centígrados; máxima 42', mínima, 19'8; máxima al sol, 50'6; presión barométrica: Máxima, 761 milímetros; mínima, 758'6.

Los alumnos de las escuelas municipales que hablabáronse distinguido por su aplicación deseen tomar parte en dichos actos, deberán solicitarlo por escrito antes del citado día y acompañar los documentos necesarios á justificar la expresada circunstancia, así como que son pobres y naturales de esta ciudad.

Comisión de Ferias y festejos

Por ausencia del señor Marañón ha presidido hoy el señor Esquivias la comisión de Ferias y festejos.

Asistieron los señores Mataos, Juliá, Real, Ayala y Sanchez Pineda, acordándose proponer al cabildo faculte al alcalde para que disponga cuanto crea conveniente para el mayor esplendor de los festejos con motivo de la próxima feria de San Miguel en los días 23, 24 y 25.

Se nombró una ponencia encomendada al señor Juliá, para que estudie las reformas que sean oportunas en el alumbrado que ha de usarse en la feria de Abril.

Presentóse á estado de la comisión un proyecto de proyecciones mágicas que ya otras veces se han exhibido en esta capital, tomándose en consideración. Desde el día de la fecha hasta el 20 del corriente mes se expedirán en el negociado respectivo de la secretaría municipal las licencias que para la próxima feria de San Miguel soliciten los dueños de los puestos que las obtuvieron en años anteriores, advirtiéndose que trascurrido dicho plazo se otorgarán los dichos lugares vacantes al primero que lo solicite.

Los nuevos sellos

La Dirección general de Correos y Telégrafos ha publicado con fecha 7 del actual la siguiente circular: En cumplimiento del art. 6.º del reglamento para la ejecución del convenio de Washington y por real orden de 21 de Abril último, se dispone por el ministerio de Hacienda que se cambie el valor de los sellos de correos de cinco y diez céntimos, dirigiéndose respectivamente en verde y en rosa para ponerlos á la venta cuando se agotaran las existencias de los que estaban en circulación. Este caso ha llegado, según acaba de informar á este centro la intervención del gobierno en el arrendamiento de tabacos, los nuevos sellos se han puesto ya á la venta en muchos puntos y pronto llegará á generalizarse su uso. El dibujo sigue siendo el mismo de los sellos anteriores, que solo difieren de los nuevos en el color.

En la lidia de las reses de la capca, tomaron parte gran número de aficionados de Alcalá del Río y otros muchos que habían ido allí de los pueblos colindantes para presenciar la fiesta taurina. Como ocurre generalmente en todas las de esta índole, las reses repartieron entre los improvisados lidiadores cornadas y varretazos, abundando los resacaones y ocasionando tampoco los incidentes cómicos, que no pueden faltar nunca en esta clase de fiestas. Entre los aficionados se encontraba uno apodado el Chicharito, que había agitado de diestro también en la capca del día anterior, en la cual fué cogido y coreado por un buey, resultando ileso milagrosamente. En la función de ayer el Mendrugero otó con el capote á una de las reses, y al arrancarse ésta no supo darle salida y fué otra vez alcanzado por los cuernos y arrojado á bastantes altura. En los primeros momentos nadie dió importancia á la cogida, creyendo que solo se trataba de un simple porrazo. Sin embargo, al aproximarse al Mendrugero vieron que permanecía tendido en el suelo y con las ropas manchadas de sangre. Inmediatamente fué sacado de la plaza y trasladado á su domicilio, prestándosele allí los auxilios necesarios. Al despojarse de la ropa pudo verse que presentaba una herida de bastante importancia por lo que se sacó bastante sangre, en vista de la cual se procuró contener en lo posible la hemorragia, decidiéndose trasladarlo sin pérdida de tiempo á esta capital.

La Cámara obrera

Este importante centro, en la reunión de anoche dió una prueba más de su interés en pró del mejoramiento general, ocupándose de asuntos de capital importancia para la clase obrera en cuanto su mejoramiento material, intelectual y moral.

Asistieron los señores Lemus, Ortiz, Jimenez y Jimenez, Lopez, García Moreno, Carrasco, Agüero, Lopez Silva, March, Herrera, Fernandez Madroñal, Vora, y ocupada la presidencia por el señor Lemus, se dió lectura á una expresiva carta del señor Paraiso, animando á la Cámara para que prologue esta actividad la obra emprendida.

Acordó adherirse al propósito de celebrar el meeting en Tarrasa y participar á don Basilio Paraiso, que fué comisión conjunta de los señores don Francisco Sanchez Arjona, don Antonio Lemus y don José María Ortiz, asistirá al meeting de Granada para interesar de la asamblea general acuerdos de grandísimo interés para los obreros y prosperidad de la nación.

El señor March dió lectura á un brillante discurso, proponiendo indemnización á los obreros que se inutilizan en el trabajo y su familia, auxilio á los obreros que tengan sus hijos legítimos durante la menor edad de estos, enseñanza obligatoria y objetiva de los niños pobres, caja de ahorros, saqueo su capital de un 5 por 100 de las herencias en grado lejano de las mandas, de un 10 por 100 del importe de las presas de contrabando de toda clase, hágala quien la hiciera, más el importe de las multas por embriaguez, faltas á la moral, blasfemias y contribución de la higiene.

El señor Lopez Silva propuso el establecimiento de una Escuela de Artes y Oficios en Sevilla, imponer moralidad en la administración pública, que no se concedan obras de interés general á los súbditos extranjeros, y que se ponga en ejecución los proyectos de ensanches é interés general para Sevilla.

El señor Lemus explicó los temas interesantísimos que en nuestra edición de anoche publicamos, siendo elogiosísimas las tres propuestas, que quedaron aprobadas con el carácter de que se gestione para hacer las leyes del reino.

Ocupó la presidencia el señor García Moreno, para darse lectura á la siguiente proposición: Los que suscriben que reuerden con gusto que nuestro digno vicepresidente el señor don Antonio de Lemus se obligó á que su gestión en el Ayuntamiento como concejal repondería al espíritu honrado que es línea de conducta en esta Cámara, acordando significarle su gratitud por la campaña emprendida contra la empresa de las aguas, que vulnera los derechos del pueblo de Sevilla, así como también por sus generosos esfuerzos en pró de una administración moral y económica, exhortándole á que no abandone este proceder que fué con gusto la ciudad de Sevilla.—10. Setiembre del 99.—Francisco Vela, Francisco Perez Madroñal, Antonio García, Salvador Lopez Silva, Juan Agüero, José María Ortiz, Manuel Jimenez, José Alejandro March, Enrique Fernandez, José Herrera, Felipe Becerra y José Carrasco.

El señor Vera apoyó la moción, alegando la gestión que hace en el Ayuntamiento el presidente de la Cámara señor Lemus. La opinión añadió—apoye en todos sus actos del Municipio á nuestro presidente y con especialidad en las cuestiones contra la empresa de aguas y de una buena y honrada administración, la Cámara Obrera debe felicitarlo porque es la más elocuente presentación de las altas aspiraciones de esta entidad.

Se acuerda por aclamación lo propuesto. El señor Lemus, con frases muy elocuentes, dió modestamente las gracias y dijo que solo cumple con su deber, lo cual le proporciona la alegría de ver cómo le quieren los sevillanos.

A la una de la noche terminó la reunión.

corazón no cesan del todo y la muerte es aparente, bastando provocar la respiración artificialmente para volver la víctima á la vida. Estas experiencias las han comprobado los señores Prevost y Batelli ante la Sociedad de Fielca é Historia Natural de Ginebra.

Para producir la respiración en el ataúd, recurrese al método de tracción rítmica de la lengua, que consiste en cojer con el dedo índice y pulgar de la mano derecha la punta de la lengua, tirando y alojando alternativamente unas veinte veces por minuto, imitando los tiempos rítmicos de la respiración. Al mismo tiempo, se acostaba la víctima sobre el dorso, las espaldas ligeramente levantadas, la boca abierta y la lengua sostenida hacia fuera. Cójase los brazos á la altura de los codos, apóyense ejerciendo una regular presión sobre las paredes del pecho, llevándolos seriamente á la altura de la cabeza, describiendo hacia fuera un arco de círculo. Repítanse estos movimientos subiendo y bajando acompasadamente unas veinte veces por minuto.

De otra parte, procurese restablecer la circulación, ya friccionando la superficie del cuerpo, ya frotando el tronco con las manos ó con paños mojados, ya echándole agua fría sobre la cara, ya haciéndole respirar amoníaco ó vinagre.

Aunque pase tiempo, no hay que desesperezar; pues se ha vuelto á la vida con este procedimiento al cabo de tres horas. Pero si pasadas éstas, no da síntomas de vida, se avisa al carro fúnebre, se lleva al cementerio, se le entierra y... en paz. Es decir, á menos que la víctima no sea persona de campanillas, en cuyo caso las influencias de la familia ya conseguirían de la empresa una fuerte indemnización que seguramente no alcanzaría un infeliz, si le toca la china.

¡Ah! Se nos olvidaba aconsejar también un eficaz remedio de prevención. Utilícense los paraguas abiertos en días precisamente sin lluvias, porque mojados, puede muy bien correrse la corriente por el pelo del paraguas. Estos podrán llamarse desde luego para rayos.

Si después de todo esto (que muy bien puede ser agua de corrajas, si no se ha hecho bien) no se descolgaran los hilos, lo celebráramos por el público que se evitará el disgusto y por la empresa que hará su negocio con el éxito y felicidad que le deseamos.

Francisco R. Cortés. Sevilla, Agosto 29.

La cuestión sanitaria

En virtud de orden telegráfico del señor ministro de Marina ha zarpado de San Fernando para Oporto el transporte de guerra General Valdés, con objeto de recoger á 800 emigrantes españoles y conducirlos al lazareto de San Simón, en Vigo.

A su llegada á Oporto el comandante del Valdés interesará del consul español la familiarización del pasaje, antes de proceder á su embarque.

El señor Gomez Imaz dice también en su telegrama que dicho servicio es de verdadera urgencia y especial interés, recomendando que si hay alguna embarcación que esté utilizándose como hospital, que se utilice para el transporte de los enfermos, salga para Oporto en el primer viaje posible, en unión del bote grande del crucero Alfonso XIII, destinado á la vigilancia del río Guadiana.

Sin pérdida de tiempo serán alistadas las lanchas cañoneras Perla y Cuervo, mandadas por tenientes de navío, y la Tarifa por un contramaestre.

La Perla y el bote del Alfonso XIII zarparán pasado mañana y la Tarifa y Cuervo el jueves ó viernes.

Hasta fin de mes se ha suspendido la salida del crucero Infanta Isabel.

Materias contumaces. El comandante de la guardia municipal señor Mazuelo ha dado órdenes á sus subordinados para que ejerzan la mayor vigilancia con el objeto de impedir la entrada en la capital de las aceitunas de mala procedencia, así como también de los trapos, huesos y demás materias contumaces que deban ser sometidas previamente á la desinfección.

Boda aristocrática

En la casa palacio que los señores de León poseen en Córdoba se unieron ayer, á las diez de la mañana, con los indisolubles lazos del matrimonio, don Martín Rosales y Martel y la bellísima señorita Josefa de León y Primo de Rivera. Apadrinaron á los contrayentes SS. MM. los reyes don Francisco de Asís y doña Isabel II, y en su representación la señora duquesa de Almodovar del Valle, madre del novio y dama de honor de S. M., y el señor conde de Torres Cabrera, como grande de España. Fueron testigos los señores don Fernando Primo de Rivera, marqués de Estella; marqués de Villaverde; don Rafael Primo de Rivera, teniente general; conde de Villaverde de la Alta; marqués del Castillo del Valle de Sidueñas y don Joaquín Fernandez de Córdoba. Por el reciente luto de los señores de León no fueron invitados al acto más que los íntimos de la familia.

Junta de primera enseñanza

En el salón de sesiones del Ayuntamiento se ha reunido hoy la Junta local de primera enseñanza, presidida por el alcalde y con asistencia de los señores Esquivias, marqués de Gaudín, don Emilio Jimenez de Ramón, el señor Poña y Ojeda, don Juan Villagrán, señores Algarín, Valle y Gardillo Saavedra.

Tratóse del establecimiento de las escuelas graduadas, según determina el real decreto sobre la enseñanza normal.

Los nombramientos han de quedar hechos para el día 15 de modo que las maestras y maestros auxiliares de las escuelas públicas podrán presentar sus respectivas solicitudes hasta la doce del día 14 en la secretaría municipal, advirtiéndose á aquellas que ya la hubiese presentado, que podrán también llevar hasta dicha fecha los demás justificantes.

La comisión acordó reunirse nuevamente el próximo día 23 de la tarde.

El día 23 del corriente mes, á las doce de la mañana se celebrarán en las Casas Capitulares ejercicios de oposición consistentes en contestar á tres preguntas del programa de materias que comprende la enseñanza elemental, para elegir entre los aspirantes los dos más aventajados, á los cuales nombrará el Ayuntamiento la carrera de perito mercantil en la Escuela oficial de Comercio de esta ciudad.

En Bayona

Irún 10, 10 n.—Bayona. Los toros de Antoine Guerra han sido blandos, excepto el octavo.

En conjunto tomaron 34 varas, matando siete caballos. Los picadores y banderilleros cumplieron. El Bato estuvo trabajador, pero con poca fortuna.

Machaquito y Lagartijo chico bien matando y con la muleta. Torearon á la limón y pararon el último. Ambos fueron ovacionados, concediéndose una oreja á cada uno.

El quinto toro fué foguado y el séptimo dió dos saltos al callejón; todos, en fin, estuvieron huidos.

La presidencia, asesorada por el concejal aficionado Miguelito Teoón, marqués de Bayamo, estuvo acertadísima. La entrada fué mediana.—MENCHETA.

En Murcia

Madrid 10, 11-30 n.—Murcia. Se lidiaron ayer tarde nueve toros de Carrero. Jarana (que sustituyó á Bombita), Villita y Parroco fueron los encargados de la lidia. Las cuadrillas no hicieron nada de notable.

Villita se retiró herido de un puntazo en la mano, que le dió el quinto toro. Jarana lo sustituyó pésimamente y desapareció del ruedo, ignorándose la causa.

El público protestó. Los espadas estuvieron desgraciados.

Muerte de Valentin Conde

Madrid 10, 11 35 n.—En una de las corridas de toros verificada esta tarde, toreaba el espada Valentin Conde.

Al salir un toro, intentó el diestro pararle los pies, arrancándosele el bicho. Este, derrotando alto, lo enganó por el cuello, suspendiéndolo largo rato.

Después cayó Conde al suelo, y al levantarse se echó mano al cuello, del que salía la sangre en abundancia.

Llevado á la enfermería, los auxilios de la ciencia fueron inútiles. Valentin Conde falleció á los 25 minutos después de la cogida.

Esta desgracia ha producido dolorosa impresión.

Salió "Jarana"

Madrid 11, á madrugada.—Dioen de Murcia, completando la noticia antes telegrafiada, que salió Jarana al octavo toro al ruedo, sufriendo las protestas del público. Mató los dos últimos toros (Pitos).

Edición de la noche

Los tranvías eléctricos

Precauciones para salvar á la persona atacada por la descarga. Tan grande entusiasmo nos causa ver los elegantes coches que están circulando, con marchar magníficos por las anchas vías de la ronda, como desolación y tristeza verlos colchear miedosos por la de San Gregorio.

¡Qué bien lucen por aquellas su rápida marcha! Como que para eso se apilian, para ganar en velocidad.

Y, sin embargo, en unas y otras prestarán servicio con éxito, mientras el conductor de carga no se desocupa sobre el público por se ó por accidentes de los hilos del teléfono.

¿Y no es una lástima que tan admirable aplicación de la electricidad llegue á verse maldecida por el público ante las inminentes desgracias, por sacarla del campo de acción á que está destinada?

Pero, en fin, va que no se trata de evitar el daño, póngase el remedio, y para evitar que el público pague con el pellejo los hilos rotos, vamos á exponer las precauciones que deben tomarse para evitar en lo posible los efectos de la descarga.

Estas precauciones solo deberán aprenderlas los que desconocen de la seguridad de esta clase de instalaciones en calles estrechas y tortuosas; pues con respecto á los que creen que por la calle de San Gregorio, por ejemplo, pasa un tranvía eléctrico con la misma seguridad que por la avenida del Arco de la Estrella de París, para estos ni hacen falta precauciones ni hay razones; porque no ha faltado entre ellos quien repitiendo las disculpas de la empresa en el accidente de la puerta de Jerez, haya dicho que la culpa la tuvo el hilo del teléfono, que se rompió y no el hilo de los tranvías que lo recibió. Razones que también podría alegar el padre impresor que dejara una escopeta cargada para que los muchachos se enredaran con ella y se mataran.—¿Por qué la han tocado? La escopeta no se hubiera descargado sola. ¿No es cierto?

Pero basta de digresiones que no han de convencer á las personas interesadas en el negocio y vamos á lo principal por, si en su día, pueda servir de algo.

La Academia de Medicina de París recomienda como socorros más urgentes que deben prestarse á las víctimas, los siguientes procedimientos:

Al caer un conductor sobre un individuo, puede ocurrir que quede ó no enredado en el hilo. Es decir que persista el contacto, ó que haya cesado.

En el primer caso, que es el más grave, las primeras precauciones las debe tomar para sí la persona que se presió ó intenta salvar á la víctima, si no quiere verse en igual peligro. Nada de tocar al hilo ni al individuo sin las siguientes precauciones.

Eche mano de una silla de aseo, y, de pie sobre ella, puede cortar inmediatamente el conductor; sentado en la silla sin tocar con los pies en el suelo, también puede separar el miembro del atascado, procurando siempre no tocar con él á las partes del cuerpo descubiertas. Puede cortarse también el hilo sin peligro, poniéndose unas zancos de madera que no estén mojados. Puede igualmente separarse el hilo de la víctima, con un palo, bastón, caña; con mangos de cristal, con trozos de porcelana procurando siempre que no haya el menor contacto del cuerpo con el conductor sin mediación de estas sustancias aisladoras. Que basta el más ligero rozamiento del hilo con las manos ó partes descubiertas del cuerpo para correr el mismo peligro que la víctima.

Operación para volver á la vida al atascado por la corriente: Cuando el contacto con el conductor ha cesado, aunque la víctima presente las apariencias de la muerte, no hay que abandonarla. En los atascados por corrientes eléctricas de alta tensión, viene la muerte á consecuencia de perturbaciones nerviosas y especialmente por la parálisis del aparato respiratorio. Las funciones del

La Sociedad Económica de Amigos del País ha enviado hoy al Ayuntamiento una comunicación manifestando haberse acordado por aquella corporación celebrar en la primavera próxima un concurso para premiar trabajos encaminados al fomento de los intereses morales y materiales de la provincia. He aquí los temas propuestos: 1.º Estado de los medios de extinguir en Sevilla la mendicidad, indicando las causas que contribuyen á sostenerla y las medidas de remediarla. 2.º Al que haya introducido una nueva industria en la provincia durante el último año. 3.º Al mejor dibujo de una verja de hierro batido de estilo gótico. 4.º A la mejor descripción geológica geográfica de una región de la provincia de Sevilla destacando la clase de cultivos que más convengan en la misma. Es muy laudable el propósito que anima á la entidad proponente por el adelanto de las ciencias y de las artes.

La Alcaldía ha remitido á la aprobación de este Gobierno civil el expediente necesario para que la empresa de tranvías por tracción animal pueda abrir al público la explotación del servicio por las nuevas vías establecidas en las calles Tetan, Velazquez, Alfonso XII, puerta Real y Rábida.

Hoy se ha recibido en el Ayuntamiento la real orden del ministerio de Marina concediendo al capitán general del departamento de San Fernando un crédito de 7.000 pesetas para atender á la restauración de la Torre del Oro.

Hoy se han satisfecho al Ayuntamiento de esta capital por la tesorería de Hacienda 194.528'76 pesetas, importe de los recargos de consumos correspondientes á la actual mensualidad.

Con motivo de la festividad del día no se han celebrado hoy vista ninguna en la Audiencia.

Hoy ha estado en la Audiencia á visitar al presidente de la misma el alcalde señor Checa.

Los vecinos del Postigo del Aceite y calles adyacentes se quejan del abandono en que la empresa de la limpieza pública tiene á aquellas vías. Tanto las que se encuentran situadas los puestos del mercado, como las de Vallora, Nazareno, San Diego, Dos de Mayo, Aduana y Alfoll, son otros tantos depósitos de inmundicia y basura que no son recogidas por los encargados de la limpieza.

Ayer se suspendió en Utrera la anunciada función gimnástica que debía celebrarse en aquella plaza de toros.

Hoy se ha enterado un hijo pequeño de don Eugenio de Neira, oficial primero de la secretaría de Sala de don Francisco Ordoñez Acompañamos á sus desconsolados padres en su justo dolor.

La comisión provincial ha acordado el ingreso provisional en el manicomio de Miraflores del presente demente Antonio Lopez Graclano, vecino de Alcalá de Guadaíra.

El Ayuntamiento de Estepa sacará á subasta, á los 15 días de aparecer el correspondiente anuncio en el Boletín Oficial, varias fincas embargadas por débitos á aquel pósito.

El jefe de la guardia civil Hilario Ranzani ha detenido á una mujer llamada María Rey Perez, autora del hurto de 200 pesetas en billetes á Dionisi a Fernandez Lara, domiciliada en la calle Estudiantes, número 9. La detenida ha ingresado en la cárcel á disposición del juzgado.

En Arabal Alférron anteayer los hermanos Manuel y Blas Lopez Amudeo, resultando este último con una herida en el pecho y contusiones en los brazos y piernas que su hermano le produjo con un escarabajo. El Manuel fué detenido por la guardia civil, ingresándolo en la cárcel.

El domingo 17 del corriente mes á las once de la mañana se celebrará en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros la venta en pública subasta de los empeños de ropas, cuadros, cobs y otros efectos verificados en el mes de Diciembre que no hayan sido renovados por sus dueños.

Han contraído matrimonio en Zafrá la señora Amalia Llera Carvajal con el viajante de los señores Jimenez Terrel y Compañía de esta plaza don Antonio Molina y Alcazar.

La junta de clases pasivas ha remitido á esta delegación de Hacienda las siguientes órdenes de consignación: A favor de don Fernando Ruiz Arévalo, comandante de infantería, con el haber mensual de 365 pesetas; á favor de don Manuel Daza y Arpe, abogado fiscal que fué de la Audiencia de Cáceres, y otra con el haber mensual de 750 pesetas por una cruz, al soldado Antonio Aragón Carballo.

Quien más mira menos ve. Con esta razón se puede aplicar este refrán á todas aquellas que quieren encontrar en las aguas de Colonia la baratura y superioridad que solo tiene la de Orive. Farmacias y perfumerías. Sevilla, farmacia del Globo.

Per la depositaria pagaduría de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 254.282'20 pesetas, para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

El público que aonde á favorecer los establecimientos de calle Sierpes, 57 y 80, dice es la mejor cerveza y los mejores helados.

La alcaldía de la Puebla junto á Coria ha remitido á la secretaría de este Ayuntamiento órdnes de apremios para ser entregadas á varios vecinos de esta localidad.

Hoy ha ingresado en la depositaria municipal la suma de 194.528 pesetas 76 céntimos correspondientes á la tarifa de consumos.

Se encuentra enfermo el empleado de la secretaría municipal señor Terán.

Con semejantes virtudes medicinales que las de las sales de mar con algas. Precio del paquete tres rs. F.ª DEL CORREO SIERPES 31.

Dioen de Cádiz que anoche se celebró un espléndido banquete en el consulado de Alemania, en honor de los jefes y oficiales de la corbeta de guerra Groselin, que se encuentra fondeada en aquel puerto.

Estómago Artificial.

Se gada plant... La conce... Caba... Manr... Fern... nuel... Fran... Gonz... toga... He... Hae... oón a... Lopez... Se... de... de... dro... Ma... La... maña... tarde... de la... faoha... pond... estan... Ca... venci... se di... ves... curas... fe de... de... no... medi... mago... An... tro de... comp... falta... no... Seg... rá es... esen... Be... pren... que... ble... Es... de ba... oesta... aor... El... el an... sito I... No... aban... publi... dades... sus o... exist... basu... acq... zana... la M... y M... un p... aque... dad... El... estó... oura... Carl... farro... Tu... turn... viad... Pr... rá... mien... mer... Cór... Se... ded... bien... E... á q... de... Gal... E... tuve... gote... disp... cali... tuit... pres... ha... aco... juz... Se... na... fuer... did... seña... tific... nis... aco... que... dan... Las... res... por... har... dos... oos... de... Cal... Fil... de... sai... A... oxi... de... Vi... pu... oa... la... tri... mi... mo

Balneario de San Telmo

A 1.800 metros de Jerez de la Frontera en la carretera general de Cádiz a Madrid

Aguas Cloruradas Sódicas Sulfurosas

Declaradas de utilidad pública por R. O. de 27 de Julio de 1899

Temporada oficial de 1.º de Junio a 30 de Setiembre

Abierto al público desde el 26 del pasado

Datos y tarifas de estas aguas los facilitará el Administrador del Balneario.

E. P. D. A.
LA SEÑORITA

D.ª Francisca Chacón Manrique de Lara y de la Calzada

HA FALLECIDO EN GUADAJÓZ
EN LA MADRUGADA DE HOY

Sus desconsolados padres los marqueses de Novares, ponen en conocimiento de sus amigos tan sensible desgracia, rogándoles en caridad la tengan presente en sus oraciones.

volverán a las sesiones para evitar trastornos en la clase obrera. Una comisión de concejales conferenciará con el gobernador a fin de poner coto a semejantes exabruptos.

Declaración de Mella

Irún 11, 2 30 t.—Bayona. He visto al señor Vazquez Mella, quien niega la supuesta agitación carlista.

Notas guipuzcoanas

Madrid 11, 3 20 t.—San Sebastian. Se ha celebrado en el Palacio de Miramar una fiesta íntima con motivo del cumpleaños de la princesa de Asturias.

En Canarias

Madrid 11, 4 45 t.—Tenerife. Llegaron dos soldados procedentes de Balser. Otros dos de esta provincia murieron. El volcán del pico de Teide ha entrado en ignición.

Una peregrinación

Madrid 11, 4 50 t.—Plomona. Con motivo del centenario de la Virgen de Jerusalem, se ha verificado una peregrinación a Artajona.

Sentencia de Dreyfus

Juicio yanqués. Madrid 11, 5 t.—Nueva York. El senador Stewart dice que la sentencia de Dreyfus es propia de un pueblo salvaje.

La constitución

Madrid 11, 10 20 m.—Hoy publica El Globo el primer artículo de una serie que se propone insertar con la firma de Un demócrata monárquico.

Malos propósitos

Madrid 11, 10 30 m.—El País dice que si los ministeriales califican de anarquista el propósito de resistirse al pago de los impuestos como castigo al país con el cobro de insostenibles contribuciones?

El reverso

Paris.—Le Patrie se felicitaba de la unanimidad con que ha sido recibida la condena del ospitan Dreyfus.

Los socialistas en contra

Havre.—Los socialistas han celebrado un meeting para protestar del veredicto contra Dreyfus.

Polavieja

Madrid 11, 5 15 t.—Oleja. Marchó a Truba el general Polavieja y su estado mayor.

Sin caso

Madrid 11, 5 20 t.—Un telegrama oficial de Oporto, dice no ha ocurrido ningún caso nuevo de peste bubónica.

Habia Villaverde

Madrid 11, 5 30 t.—El ministro de Hacienda ha asistido a su departamento, don't trabaja asiduamente.

Recurso de Dreyfus

Madrid 11, 2 10 t.—Paris. Se dice que el recurso de apelación presentado por el ca-

Me ha dicho que considera funesta la autonomía administrativa que piden algunos catalanes.

Es inexacto se haya concedido la prórroga para el pago de la contribución, por debilidad.

Prórroga general

Madrid 11, 5 55 t.—La prórroga para el pago de las contribuciones se ha concedido a varias provincias, además de la de Barcelona.

Últimas noticias

Madrid 11, 6 t.—El ministro de Marina ha salido para Guadalupe con motivo de tener una hija enferma.

Reverte

Madrid 11, 6 t.—El ministro de Marina ha salido para Guadalupe con motivo de tener una hija enferma.

Aumentan las esperanzas

Bayona 11, 11 30 m.—La mejoría del diestro es un hecho, aunque se presenta lenta.

Reverte triste

Irún 11, 2 30 t.—Bayona. (A la una de la tarde.) El estado general de Antonio y el de la herida es bueno.

Visita agradecida

San Sebastian 11, 5 15 t.—Bayona. El diestro de Alcalá sigue lo mismo.

Telegramas de provincias

Corrida de Belmez. Belmez 11, 10 m.—Los toros de Lasso lidiados ayer dieron regular juego, matando ocho caballos.

En Cortegana

Cortegana 11, 3 50 t.—Los toros fueron buenos, aunque solo mataron cinco caballos.

Bolsa de Madrid

Madrid 11, 3 50 t.

4 por 100 interior.	68 55
4 por 100 fin de mes.	68 55
4 por 100 exterior.	69 80
4 por 100 amortizable.	71 50
Adenans.	94 50
Cuba (emisión de 1888).	72 30
Obras (5 por 100).	60 30
Imprestito filipino.	76 10
Banco de España.	000 00
Tesorería.	000 00
Cambios París.	23 05
Cambios Londres.	00 00
Paris exterior español.	61 00

EN LA CUARTA PLANA

Diarios oficiales.—Diario taurino.—Las corridas de Cejuna.—Puerto de Sevilla.—Boletín religioso.—Boletín comercial.

BIBLIOTECA

DR

EL NOTICIERO SEVILLANO

La muerte en vida, 190 pesetas. La condesa de Rahón, segunda parte de la muerte en vida, 190 pesetas. La ponda maldita, una peseta. Filigrana, una peseta. Los dos caminos de la vida, una peseta. Olego, una peseta. Divorcios, una peseta. Angel caído, una peseta. El As de Oros, una peseta. Los misterios de una raza, una peseta. Los amores de Aurora, (segunda parte de los misterios de una raza), una peseta. Justicia gitana (tercera parte de los misterios de una raza), una peseta. El salvaje, una peseta.

Reglamento de la Plaza de Toros

Se vende en cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

Movimiento de viajeros:

Ha marchado a Bollullos del Condado en uso de licencia el oficial de esta Diputación provincial don José Luis Baños.

—Ayer ha marchado a Cádiz el notable escultor don Diego Solórzano y Arregui.

—Ha regresado de Sanlúcar de Barrameda el conocido labrador y ganadero de esta capital don Miguel Campos.

—Se encuentra en esta capital nuestro querido amigo don José Varón.

—Se encuentra en Sevilla el exalcalde de Lebrija señor Prestel.

—Ha marchado a Ecija donde permanecerá hasta el miércoles próximo, el vicepresidente de la comisión provincial señor Leibarren.

Hernias quebraduras.

—Todas las personas que tengan necesidad de usar braquero, deben de mirar donde lo compran, pues que vendan aparatos hay muchos, que sepan reconocer el aparato o braquero que requiere la clase de quebradura, muy pocos, y que según aparezca muy distintos, así es que al público le interesa ver donde dirige sus pasos y nosotros no nos cansaremos en recomendar el Bazar La Estrella Roja, médico-quirúrgico, ortopédico e higiénico, donde hay la perfección en estos aparatos, y única casa que recomienda a los señores médicos, pues entre ellos poseen el braquero llamado nuevo regulador con presión a voluntad, modificado por los señores Coderch, siendo muchos los que se han aplicado en dicho caso. Especialidad en instrumentos de cirugía y fajas hipogástricas para señoras.

Para cualquier duda consúltense a los señores Coderch en el establecimiento y gabinete Bazar La Estrella Roja, 8, Correjería 8, Sevilla.

Suizo Chilo

RESTAURANTE Y PASTELERÍA Sierpes, 48 (Esquina Rivero) SERVICIO ESMEERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Cívet de liebre

Cambios en una moneda o pesetas sin adelanto, por la calle a 9 25.

Antes de comprar muebles

visítala casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

TEJERINA HERMANOS.

—FRANCOS, 28 de fábricas acreditadas de cambios, reparaciones, alfileres, afinaciones.—FRANCOS, 25

A TODOS

les conviene saber que vendo al por mayor y detall, y trabajo bien y barato.

Almacén de papel e imprenta y fábrica de sellos FRANCISCO ALBISU Despacho Cerrajería, 33, esquina a Sierpes TALLERES Y ALMACEN En el espacio local, núm. 29

MOUSSELINE

QUINTA PARTE DE Los ladrones del Gran Mundo Se vende en la Administración de este periódico, Alfonso XII, 14, a una peseta cada ejemplar.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 11 Setiembre de 1899. Servicio para el 12 de Setiembre. Jefe de día el teniente coronel de Alfonso XII don Andrés Brull. Hospital y provisiones el capitán de Granada don Francisco Gallegos. Parada: Granada en tercer turno. De orden de S. E.—El comandante sargento mayor Antonio Ibat.

Sección de espectáculos

FUNCION PARA HOY TEATRO ESLAVA.—Compañía de zarzuela.—A las nueve menos cuarto. La tempestad.

FUNCION PARA MAÑANA TEATRO ESLAVA.—Compañía de zarzuela.—A las nueve menos cuarto. El anillo de Hierro.

PARA MAÑANA

CONVERSACIONES POLITICAS LOS AMIGOS POR MARTIN

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta

Un enemigo menos

Madrid 11, 9 10 m.—Ha fallecido en Rhodisland el senador yanqués mister Eudes, autor del famoso discurso pronunciado en aquella Cámara contra España antes de la guerra hispano americana.

De la bubónica

Madrid 11, 9 15 m.—En el lazareto de Reyniñ se ha dado un caso de peste bubónica en un viajero procedente de Alejarota.

De Oporto dicen que se nota una nube de moscas con el cuerpo rojo y las alas blancas.

Los doctores Ferran, Vilas y Grau de infectarán a los españoles pobres que han de embarcar en el *Almirante Valdés*.

Polavieja en Gijón

Madrid 15, 9 25 m.—El ministro de la Guerra visitó las obras de construcción que se realizan en el puerto y la fortificación del cerro de Santa Catalina.

La Exposición está muy animada.

Alcalde incorrecto

Madrid 11, 9 30 m.—Astorga. En la sesión del ayuntamiento el alcalde trató incorrectamente a las minorías, que las forman respetables personalidades.

Las mortificó de tal modo que se que no

Se ha reunido hoy la subcomisión encargada de dictaminar acerca del arreglo de la plantilla del personal de secretaría.

La Dirección general de carabineros ha concedido premios de constancia a los siguientes individuos de esta comandancia: Cabo Juan Rey García, carabineros José Manrique, Juan Tenorio, Eduardo Fernández, Manuel López Solís, Manuel Torres Molina, Francisco de la Vega Flores, Francisco González Sánchez y Antonio Rodríguez Ortega.

Ha sido nombrado delegado especial de Hacienda para girar una visita de inspección al ayuntamiento de Marchena don Luis López y Santaló.

Se encuentra completamente restablecida de la enfermedad que la aqueja la señora doña Manuel Martínez Mas.

Gran surtido de fonógrafos Bettini y cilindros impresos por los mejores artistas. Mateo Gasquet, Sierpes 47.

La comisión de Obras públicas se reunirá mañana en el Ayuntamiento a las dos de la tarde para ocuparse entre otros asuntos, de la procedencia de demoler el muro de la fachada del pasaje de Oriente que corresponde a la calle Jovelanos, por haberse efectuado en él obras de consolidación no estando en la línea aprobada.

Cada día que trascurre estamos más convencidos de que no es exageración cuanto se diga de *El Estómago Artificial* ó *Polvos del doctor Kuntz*. Realiza en efecto curas que parece increíble y podemos dar fe de ello por tener amigos que solo al *Estómago Artificial* deben encontrarse en la actualidad sanos y contentos, así es que nunca nos cansaremos de recomendar este medicamento a cuantos sufren del estómago.

Anoche comenzaron los ensayos en el teatro del Duque. Ya se encuentra completa la compañía, habiendo llegado entre los que faltaban, el actor don Delfín Jerez, ya conocido ventajosamente de nuestro público. Según noticias, la nueva compañía debutará estrenando *Instantáneas* y poniendo en escena otras obras conocidas.

Recomendamos a nuestros lectores compren los legítimos relojes Roskopf Paris, que a 28 pesetas venden en el nuevo establecimiento, Bazar Lozano, Sierpes 49.

Es bien notorio que la casa mejor surtida de baules, maletas, sacos, bolsos, cestitas y demás artículos para viajar es el *Estómago Artificial* de la Campana.

El único remedio para matar mosquitos el antiséptico universal *Syrtol*. Único depósito M. Perez, Sierpes, 83 Sevilla.

No pasa día sin que recibamos quejas del abandono en que la empresa de la limpieza pública tiene a la población y el poco cuidado que los encargados de hacer cumplir sus compromisos a dicha empresa ponen en su cometido. Son muchas las calles donde existen depositadas grandes cantidades de basuras, desde hace mucho tiempo, sin tener aquellos vecinos el gusto de ver pasar ni una sola vez en el día a los encargados de la limpieza. Esto ocurre en las calles Góles y Marqués de Tabanera, en su final. Dese un paselito el señor teniente de alcalde por aquellas vías y se convencerá de la veracidad de tan justas quejas.

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago a lástimas, tengamos o no dolor se curan con el *Estómago Artificial* de Sierpes de Carlos. Exitos seguros. De venta en todas las farmacias.

Nuestro estimado amigo el señor don Saturnino Costán se encuentra hoy algo aliviado en su enfermedad. Nos alegramos.

Para un asunto de su interés se presentará en la sección de Quintos del Ayuntamiento don Eduardo Salvago, que fué del primer batallón del regimiento infantería de Córdoba.

Se encuentra restablecido de la enfermedad que lo aquejaba el oficial de este Gobierno civil don Ricardo Montilla.

Es de admirar los precios tan económicos a que expenden los calzados los sucesores de Herrera en su antiguo establecimiento Gallegos, 3 y 5.

El brigada de serenos señor Orellana estuvo esta mañana a primera hora a un sugeto llamado Francisco Perne Lopez que disparó un tiro contra otro individuo en la calle Enladrillada, no haciendo blancoafortunadamente. El detenido es licenciado de presidio, donde ha extinguido condena, y ha sido puesto en la cárcel a disposición del juzgado correspondiente.

Se acepta por el mejor el vino de Chiclana que se vende Alfalfa, 15. Ventas para fuera y a domicilio.

Gracias a las acertadas y prudentes medidas del gobernador civil de la provincia señor Leguina, ha quedado solucionado satisfactoriamente el conflicto surgido en Alania a consecuencia de ciertas disposiciones adoptadas por el alcalde de aquel pueblo y que produjeron gran excitación en el vecindario.

A los colegiales.

—Conviene comprar las cejas de peines, cepillos y demás accesorios, los siguientes títulos: dos de licencias en Medicina a favor de don Carlos Marcos Ruiz y don Simón López Berrillo; uno de profesor veterinario de don José María Cabas; uno de maestra examinada de doña Pilar Gomez Gonzalez, y uno de maestra de primera enseñanza superior de doña Rosalia Rez y Ornerco.

Abanicos baratos: Ventas de saídas a precios rebajadísimos para realizar sus muchas existencias las antiguas y acreditada fábrica de abanicos de Rafael Mateo Gallegos, 30.

Hoy han empezado a oírse los tranvías eléctricos desde la plaza de San Francisco a la puerta de Osario. En otro lugar publicamos un artículo exponiendo las precauciones que deben tomarse para salvar a la persona atacada por la descarga eléctrica.

Para camisas a la medida Herrera y Camacho, Gallegos, 24. Encargos de fuera, medida de cuello y mangas.

Se anuncia el próximo número de este periódico.

